



LETTRE A NOS MEMBRES

JUIN 1983

Edit. resp. Amicale Belge des  
Ex-Prisonniers politiques  
d'Auschwitz-Birkenau-Camps  
et Prisons de Silésie

HALTER, Paul ; Présidence  
29, Galerie du Roi, 1000 Brux.

CORRIGER LE CAP

"Les crimes contre l'humanité s'inscrivent beaucoup plus dans un souci d'histoire que dans un souci de vengeance par rapport à un homme".

Cette phrase de Simone Weil pourrait être un exergue à cette lettre que j'adresse à tous ceux qui ont compris avec autant d'intelligence que d'amertume que l'apparente et stupide inutilité de juger un Barbie encore plein de morgue après 37 ans, arrache pourtant à l'histoire son déguisement mensonger pour rendre aux hommes qui l'ont faite, la place qu'ils méritent : aux héros, les larmes et les roses; aux bourreaux, le plus profond mépris.

Ces nazis qu'on juge, ces nazis qu'on traque encore, c'est un passé douloureux qu'on ne peut oublier. Mais c'est devant nous que nous devons regarder. Un signal rouge s'est allumé dans la nuit : un peu partout, le néo-fascisme renaît et risque d'apparaître, aux yeux des masses maussades et angoissées, comme une idéologie fascinante et bénéfique qui pourrait faire sortir les pays de la crise et leur rendre la prospérité. Nous vivons une période de guerre économique. Le climat social et politique se dégrade. L'exaspération monte dans certaines couches de la population. Des régimes socialisants voient le jour pour disparaître aussitôt, s'appesantissant par le laxisme de leurs dirigeants. Les nouveaux régimes de droite sont une défaite politique pour la classe ouvrière et la neutralise en brisant ses organisations et en emprisonnant ses chefs. La tactique de diversion aveugle les foules, les médias les abusent, la publicité les trompe. Et pourtant la consommation se ralentit, le chômage augmente, les importations sont freinées, les prix montent. C'est l'impasse.

Avant 1940, le reste de l'Europe n'avait rien compris à ce qui se passait en Allemagne. Aujourd'hui, l'Europe n'a pas compris quel espoir nous avions mis dans son unité, une unité de gauche forte, une unité qui pouvait être une étape vers un internationalisme qui seul aurait pu nous sauver. Nous sauver d'un sous-développement qui nous guette. Nous sauver de ce fascisme qui renaît, encore plus dangereux que celui de 40 - les disparitions en Amérique Latine nous font frémir - , plus dangereux parce que pervers et secret.

Nous devons être attentifs et forts et chasser notre amertume. Nous devons être vigilants. Nous avons, dans le passé, non seulement lutté pour vivre, mais lutté pour vivre dans la liberté. Quelque chose se fêle dans l'édifice du monde. Les civilisations se déplacent, les richesses changent de camp, le surarmement nucléaire nous angoisse, les idéaux basculent. Ce renversement des valeurs pourrait dénaturer nos gestes et nos pensées. Et les résistants qui ont échappé aux fusillades et les survivants des camps d'horreur, à qui les gouvernements essaient de raboter les pensions et les indemnités acquises tout en parlant d'amnistie pour les inciviques et les bourreaux, auraient le droit de s'interroger et de regretter peut-être leur patriotisme et leur courage.

Mais il faut corriger le cap. Nous devons tous nous regrouper, nous révolter, nous faire entendre. La faillite de l'Europe est peut-être pour demain. Mais la faillite de nos espoirs et de notre fraternité ne se fera pas.

Diane Godsoul.

## INFORMATIONS

- \* Maurice Goldstein, Président du CIA nous rapporte de Sofia, où le Comité International d'Auschwitz s'est réuni du 23 au 26 mai 1983, les résolutions suivantes :
- 1) Nous avons déjà manifesté notre angoisse devant le surarmement nucléaire dans le monde mettant en cause l'existence même de la vie sur la terre. C'est notre tragique expérience d'anciens prisonniers d'Auschwitz, où le fascisme allemand avait organisé la plus grande entreprise d'extermination humaine, qui nous pousse à exiger l'interdiction et l'élimination des armes de destruction massive.  
Nous estimons qu'il est indispensable de stopper d'urgence toute nouvelle implantation d'armes nucléaires en Europe.  
Nous souhaitons la réussite des négociations en cours pour obtenir en un premier temps le freinage du surarmement, ensuite la réduction progressive, simultanée et contrôlée des armes atomiques avec la garantie d'égale sécurité pour tous les pays. Il faut arriver à bloquer la production d'armes de destruction massive, dont la terre est par trop remplie, et éviter ainsi que l'espace soit, lui également, envahi et militarisé.  
Nous, anciens prisonniers du camp d'extermination d'Auschwitz, nous nous sentons étroitement liés avec tous les hommes de bonne volonté qui luttent pour la paix et l'avenir de l'humanité.
  - 2) Le CIA, sans esprit de vengeance, se félicite de l'extradition vers la France de Klaus Barbie, pourvoyeur des prisons, des camps de concentration et d'extermination nazis.  
Le CIA a toujours estimé que les poursuites contre les nazis, responsables de crimes contre l'humanité, ne pouvaient connaître aucune prescription. Le CIA exige, en vertu du jugement de Nuremberg et du Droit International qui s'est développé depuis la deuxième guerre mondiale :-
    - a) l'extradition de tous les criminels nazis et leur jugement sur les lieux de leurs activités criminelles;
    - b) l'interdiction de toutes les organisations d'anciens SS et de leurs rassemblements, en particulier en République Fédérale d'Allemagne, qui tend à banaliser leurs crimes;
    - c) l'interdiction des publications glorifiant l'idéologie nazie, raciste et antisémite, ainsi que celles de ses dirigeants niant les génocides commis dans les chambres à gaz et proûnant la guerre comme une solution des problèmes politiques.
- \* Dans le cadre de l'unité d'action évoquée dans l'article de fond, notre Président, Paul Halter, lance un appel à tous les invalides et victimes de la guerre pour qu'ils rejoignent la F.N.I. (cotisation de 375 Frs/an seulement et qui inclut l'envoi d'un journal riche en informations et édité par la Fédération Nationale des Militaires Mutilés et Invalides de Guerre, dont le Président, Edouard DEJEAN, défend farouchement nos revendications et nos acquits.) - Tél : 230.50.47 - CCP : 000-0017654-97.
- \* Nous tenons à rendre un dernier hommage au Prince Charles, sous le régentat duquel furent votés les statuts des Prisonniers Politiques et résistants. A la lettre de condoléances que la Fondation adressa en son temps à SM le Roi, le Palais nous a envoyés des remerciements émus.

- \* Nous présentons nos amitiés les plus fraternelles aux membres du Comité de Dachau et à son Président, Georges Walraeve, à l'occasion du 50ème anniversaire de la création de son camp, premier en son genre et espérons vivement les voir continuer à lutter à nos côtés afin que cela ne puisse plus se reproduire.  
Nous les félicitons pour l'action qu'ils ont entreprise afin d'obtenir l'extradition de Degrelle, bien que nous n'espérions pas grand chose, Monsieur Tindemans, Ministre des Relations extérieures, ayant déclaré à la Chambre que si le sieur Degrelle se présentait à nos frontières, il serait aussitôt refoulé. Pourquoi pas arrêté? That is the question!!
- \* La prochaine Assemblée Générale de la Fondation Auschwitz se tiendra en septembre 1983.

#### RAPPELS

- \* Bibliothèque

N'oubliez pas que nous avons besoin de livres pour informer les jeunes. Parlez de notre action autour de vous et enrichissez notre bibliothèque. Merci d'avance.

- \* Adhésion à la Fondation Auschwitz

Tous ceux qui ont a coeur de lutter contre le facisme se doivent de s'inscrire à la Fondation Auschwitz, ouverte à tout le monde.  
Tél : 512.28.87 - 28, Galerie du Roi, 1000 Bruxelles.

- \* Voyage inaugural du Bloc Belge

Le Bloc Belge est en pleine exécution.  
Nous espérons pouvoir l'inaugurer comme prévu en octobre prochain.  
Prix du voyage : 10.000 Frs seulement. le nombre de places sera strictement limité, l'Amicale intervenant pour ± 50% dans le prix du voyage.  
Que tous ceux qui désirent participer à ce voyage se fassent connaître d'urgence.

- \* Le Président et le Comité vous souhaitent à tous de très bonnes vacances. Puisseons-nous nous retrouver à la rentrée, enrichis de toutes les forces récupérées au soleil et dans le calme.

\* \* \*